
Förderverein der Honigmoor Grundschule Epe e.V.  
 

 
 

Niederschrift über die Ordentliche Mitgliederversammlung des  

Fördervereins der Honigmoor-Grundschule Epe e. V. vom 07. Dezember 2017 
 
 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 05.12.2016 

3. Bericht des Vorstandes 

4. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfung 

5. Entlastung des Vorstandes 

6. Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

7. Wahlen der 1. Vorsitzenden/des 1. Vorsitzenden, 

   der 2. Vorsitzenden/des 2. Vorsitzenden, 

   der 2. Kassenwartin/des 2. Kassenwartes, 

   der 1. Kassenprüferin/ des 1. Kassenprüfers 

  Der 2. Kassenprüferin/ des 2. Kassenprüfers 

   der Beisitzer/innen, 

8. Planung verschiedener Aktivitäten, Verwendung der Fördermittel 

9. Verschiedenes 

 
zu TOP 1: 
Die Vorsitzende Frau Diedrichsen eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit des Vorstandes fest. 
 
zu TOP 2: 
Die Niederschrift vom 05.12.2016 wird verlesen und einstimmig genehmigt. 
 
zu TOP 3: 
Frau Diedrichsen berichtet ausführlich über die verschiedenen Aktionen und 
Aktivitäten des Fördervereins während der letzten 12 Monate, wie z. B. 
 
• Anzahl Mitglieder: aktuell 88 (3 Zugänge, 5 Abgänge) 

• Treffen des Vorstandes (3 x) 

• Unterstützung Klassenfahrt Frau Pohl 

• Einschulung (Getränke und Kekse) 

• Schultagebuch 

• Kostenbeteiligung für den Bus zum Theater Osnabrück  

• Känguru-Mathe-Wettbewerb 

• Gutschein Gartenfrauen 
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zu TOP 4: 
Die Kassenwartin Frau Hatke erläutert die finanzielle Situation des Fördervereins. 
Der aktuelle Kassenbestand beläuft sich derzeit auf + 7.648,12 € (hier sind noch 
die Mittel für die Kletterwand i.H.v. 1.500 € enthalten) zuzüglich Barkasse in Höhe 
von 402,97 €. 
 
Die Einnahmen des Fördervereins im Jahr 2017 setzen sich im Wesentlichen 
zusammen aus: 
 
1.514,47 € Mitgliedsbeiträgen 
300,00 € Spende Ortsrat Epe für Kletterwand 
500,00 € Spende Ortsrat Epe für Kletterwand 
150,00 € Spende Stadtwerke Bramsche für Kletterwand 
61,60 € Spende Wahlhelfer Bundestagswahl 
100,00 € Spende Anke Hennig 
200,00 € Spende Jürgen Westerhaus 
491,95 € Spenden Weihnachtsfeier Schule 2016 
106,93 € Einnahmen Einschulung Cafeteria/Spenden 
 
Die Ausgaben des Fördervereins waren im Wesentlichen: 
 
70,00 € Känguru-Wettbewerb Mathe 
40,00 € Gutschein Gartenfrauen 
200,00 € Zuschuss Theaterfahrt 2016 
100,00 € Zuschuss Klassenfahrt Klasse 4 (2017/2018) 
 
Die Kassenprüferin Frau Hackmann hat am 24.11.2017 bestätigt, dass die Prüfung 
der Kassengeschäfte ergeben hat, dass alle Geschäfte ordnungsgemäß 
durchgeführt wurden und es keinen Grund zur Beanstandung gab. 
 
zu TOP 5: 
Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig erteilt. 
 
zu TOP 6: 
 
Anmerkung: Die Tagesordnungspunkte 6 und 8 wurden zusammen behandelt 
bzw. beraten. 
 
Es liegen folgende Anträge vor: 
 
a. Ganzschrift „Bäckerei Engel“ für die 2. Klasse 

 

b. Dokumentenkamera 

 

c. Bestuhlung ca. 80 St. (plus Transportwagen) 

 

d. Zuschuss Klassenfahrt der jetzigen Klasse 3 (2017/2018) 
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Zu  a. Es besteht Einvernehmen, die entstandenen Kosten für die Ganzschrift 

i.H.v. 94,81 € zu tragen.  
 
Zu b. Herr Grade berichtet über die Anschaffung einer Dokumentenkamera 

und beantragt die Übernahme der Anschaffungskosten i.H.v. 1.035,30 €. 
Die Rechnung wurde aus dem zur Verfügung stehenden EDV-Budget der 
Schule bereits beglichen. 

 
 In diesem Zusammenhang berichtet Ortsbürgermeister Volker 

Stuckenberg, dass der Breitbandausbau in Bramsche zwischenzeitlich 
politisch beschlossen wurde und dass die Schule Ende 2018/Anfang 2019 
direkt ans Glasfasernetz angeschlossen werden soll. 

 
 Es besteht mithin Einvernehmen, den Antrag auf Übernahme der Kosten 

nicht stattzugeben und stattdessen (nach erfolgter Verbesserung der IT-
Infrastruktur) sich an der Anschaffung neuer, verbesserter IT-Hardware 
finanziell zu beteiligen. 

 
  
Zu c. Es besteht grundsätzliches Interesse der Mitglieder eine entsprechende 

Investition zu bezuschussen. Im Vorfeld soll jedoch der Markt sondiert und 
entsprechende Angebote eingeholt werden. Frau Marohn hat sich 
bereiterklärt in dieser Angelegenheit zu recherchieren.  

 
Zu d.  Es besteht Einvernehmen die Klassenfahrt der jetzigen Klasse 3 (2017/2018) 

zu bezuschussen.  
 
Veranstaltungen/sonstiges: 
 
- Der Förderverein wird auf der Weihnachtsfeier am 20.12.2017 
 Bratwürstchen und Punsch verkaufen. Es wird angeregt, dass die 4. Klasse 
 die Schul-T-Shirts anzieht. 
 
- Herr Grade bespricht im Kollegium die Möglichkeit die Stufen, z.B. mit 
 Rechenreihen, zu bekleben 
 
- Die Schule signalisiert Bereitschaft sich an der „AWIGO-Müllauktion“ in 
 Zusammenarbeit mit der Jägerschaft zu beteiligen. 
 
- Die „Schulanfangsaktion“ der Verkehrswacht soll 2018 in Epe stattfinden. 
 Hierzu soll es ein Foto mit hoffentlich zahlreichen Kinder vor den 
 Sommerferien geben. 
 
- Die Anschaffung der Garage sowie die Turnhallensanierung wurden 
 seitens der Stadt Bramsche auf das Jahr 2018 verschoben. Ebenso lässt die 
 Fertigstellung der Kletterwand auf sich warten. 
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- Es wird die Nutzung der Schulküche auch im 1. Quartal (analog der 
 Backaktion) angestrebt.  
 
- neue Inhalte für die Homepage können über die Schule eingepflegt 
 werden. Hier gilt es die Seiten des Fördervereins komplett zu überarbeiten 
 und zu aktualisieren. 
 
 
 
 
zu TOP 7: 
Es folgt eine offene Wahl. 
 
1. Vorsitzender: Heiner Kröger   Wahl angenommen 
2. Vorsitzende:  Renate Paust   Wahl angenommen 
2. Kassenwartin: Miriam Marohn   Wahl angenommen 
1. Kassenprüferin: Sylvia Seep   Wahl angenommen 
2. Kassenprüferin: Birgit Bockstiegel   Wahl angenommen 
Beisitzerin: Susanne Goda   Wahl angenommen 
Beisitzerin: Sandra Diedrichsen    Wahl angenommen 
 
Die Abstimmungsergebnisse sind einstimmig. 
 
 
zu TOP 8: 
 
siehe Protokollierung zu TOP 6 
 
zu TOP 9: 
 
- Ein Festakt zum 50. Jährigen „Bestehen“ der Schule ist derzeit nicht in 
 Planung. 
 
- Die Pflanzaktion „Baum des Jahres“ wird angesprochen. 
 
Der Schuldirektor Christian Grade bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. 
Auch der Ortsbürgermeister Volker Stuckenberg dankt dem Verein mit seinen 
Mitgliedern für ihr Engagement und Einsatz. 
 
Die Ordentliche Sitzung wird um 21.05 Uhr beendet. 
 
 
 
 
_______________   _______________   ________________ 
  Heiner Kröger     Renate Paust     Marcel Wetzel 
   (1. Vorsitzender)       (2. Vorsitzende)        (Schriftführer) 


